
        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

   Sessão Ordinária realizada no dia   02/06/2020 

      BOLETIM Nº  018-04/2020 

               E X P E D I E N T E 

***************************************************************************************** 
PODER EXECUTIVO: 
 
- PL nº  050-04/2020 - Autoriza o Poder Executivo Municipal a receber, na 
forma de dação em pagamento, dois imóveis de Telmo Olmiro Purper e 
Bernadete Schmidt Purper. 
 
- PL nº  051-04/2020 - Autoriza a abertura de Crédito Suplementar. 
 
- PL nº  052-04/2020 - Autoriza a abertura de Crédito Suplementar. 
 
- PL nº  053-04/2020 - Autoriza a abertura de Crédito Suplementar. 
 
- PL nº  054-04/2020 - Autoriza a abertura de Crédito Suplementar. 
 
- PLC  nº  005-04/2020 – Autoriza a antecipação de férias durante o estado de 
calamidade pública decorrente da pandemia do coronavírus. 
 
- Ofício n° 0235-04/2020 -  Em resposta ao Ofício nº 181C e 181E -04/2020  do 
Vereador Carlos Eduardo Ranzi, ofício 182 e 183-04/2020 do vereador Paulo 
Adriano da Silva e ao ofício 184-04/2020 do vereador Nilson do Arte, em 
relação ao ofício 181C a SESA informa que já existe um projeto em andamento 
para instalação de Hospital de campanha, caso haja necessidade.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             
Quanto ao ofício 181E, a SESA informa que tem conhecimento acerca da 
Portaria SES nº 274/2020, porém de acordo com Nota Técnica do Ministério da 
Saúde, esta orienta a suspensão dos atendimentos odontológicos, mantendo-se 
apenas atendimentos das urgências. Em relação ao ofício 182/2020 a SESA 
informa que a distribuição de medicamentos está ocorrendo normalmente nos 
postos de saúde, na Farmácia Escola e no setor de Medicamentos do Estado. 
Já em relação ao ofício 183/2020 a SESA informa que devido à necessidade de 
adequação dos atendimentos em virtude da Pandemia, os Centros de Saúde 
dos bairros Centro, Montanha e São Cristóvão tiveram seus horários de 
atendimentos estendidos, em virtude disso, muitos profissionais tiveram que 
ser realocados. A SESA informa ainda que, assim que possível, as Estratégias 
da Saúde dos bairros Conservas, Morro 25 e Universitário terão seu 



atendimento normal reestabelecido. No que se refere ao ofício 184/2020 cabem 
os mesmos esclarecimentos prestados ao ofício anterior. 
 

- Ofício n° 0236-04/2020 -  Em resposta ao Ofício nº 199/2020 possibilidade de 
implantar nas unidades de saúde,  atendimentos de cuidados alternativos; 
Ofício nº  200/2020, sobre a suplementação de carga horária  de professores da 
rede municipal para cumprir as horas previstas no calendário escolar do 
vereador  Sérgio Luiz Kniphoff,  ao ofício 201/2020 sobre o conserto de buraco 
na Rua Santos Filho,  da Vereadora Arilene Maria Dalmoro , ao ofício 
202/2020, referente a distribuição das cestas básicas serem entregues todos os 
meses,  do vereador Antônio Marcos Schefer e aos ofícios 206/2020 sobre o 
trabalho remoto das bibliotecárias e 209/2020, referente a conclusão da calçada 
de passeio na Av. Henrique Stein Filho,  do vereador Carlos Eduardo Ranzi. 
***************************************************************************************** 
FEDERAL: 
 

 - Caixa Econômica Federal  informa:  Contrato de Financiamento MDR 
0505372-01/2019 – Liberação de Recursos – BSCA nº 02 e nº 03. Assunto 
DESEMBOLSO/FGTS- Liberação de parcela 02- Programa Pró Transporte. 
***************************************************************************************** 
SÉRGIO LUIZ KNIPHOFF (Req. 226 e 231/2020) 
 
Req. 226/2020 – Solicita a Secretaria de Educação de Lajeado, que sejam 
retomados os estágios da Prefeitura Municipal de Lajeado e que a bolsa-
auxílio volte a ser depositada aos mesmos. Esses tipos de cortes agravam 
ainda mais a situação econômica dos bolsistas, visto que, grande parte das 
pessoas  que tiveram o contrato suspenso são de baixa renda. A solicitação se 
dá em função do retorno gradativo de todas atividades municipais. 
 
Req. 231/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre o COVID-19 e 
suas repercussões na saúde e educação do município de Lajeado e Vale do 
Taquari. 
 
ARILENE MARIA DALMORO (Req. 227 e 228/2020) 
 
Req. 227/2020 – Solicita espaço para falar sobre a Saúde do Município. 
 
Req. 228/2020 – Solicita a Secretaria Municipal da Segurança Pública, o estudo 
e avaliação da colocação de uma placa em um terreno de domínio Público, 
onde está sendo efetuada a instalação de uma pracinha infantil, e no mesmo 
local ocorre o estacionamento de veículos de particulares, o que traz 
preocupação com a segurança das crianças e famílias que frequentam o local, 
situado na Rua dos Eucaliptos no Bairro Montanha desta cidade. 



 
EDERSON FERNANDO SPOHR (Req. 229 e 230/2020 e Ind. 055) 
 
Req. 229/2020 – Solicita ao cadastro imobiliário da Prefeitura de Lajeado ou à 
secretaria responsável, a lista dos terrenos baldios, casas e todas as 
propriedades imóveis da Prefeitura de Lajeado. Também solicita mapa digital 
e físico das mesmas. 
 
Req. 230/2020 – Solicita espaço para falar no pronunciamento sobre: 
- Calçada de passeio; 
- Frigoríficos; 
- Ginásios; 
- Progama Avançar Cidades; 
- Covid 19; 
- Estacione. 
 
- Solicita troca de lâmpada queimada na rua dos Canários n° 77, no Bairro 
Universitário. 
 
- Solicita verificação de buraco em cima de bueiro na rua Gelson Kron, Casa 2, 
n° 616, bairro São Bento. 
 
MARIELA PORTZ (Req. 232/2020) 
 
Req. 232/2020 – Solicita espaço para falar sobre: 
- Ação realizada no sábado dia 30-05 pelo JCI Lajeado a primeira ação da 
campanha ATITUDE EU TENHO A MINHA, foram feitas doações de 
máscaras com o intuito de levar alegria, conhecimento e proteção para 
comunidade do Bairro Conservas; 
- Projetos de Lei sobre Segurança Pública; 
- Postos de Saúde em nosso Município; 
- Projeto de Lei CM Nº 019-04/2020. 
 
PAULO ADRIANO DA SILVA (Req. 233/2020 e Ind. 052) 
 
Req. 233/2020 – Solicita espaço para falar sobre os assuntos a seguir: 
- Reabertura do Posto de Saúde do Bairro Morro 25; 
- Reabertura do Posto de Saúde do Bairro Conservas; 
- Situação da iluminação pública no Município; 
- Pandemia do Covid-19 no Mundo; 
- Situação do Recolhimento de Lixo verde e entulhos no Município. 
 



- SEDETAG: Recolhimento de lixo verde na Rua Comandante Wagner, em 
toda sua extensão, bairro São Cristóvão. 
 
ERNANI TEIXEIRA DA SILVA (Ind. 053) 
 
- Solicita o recolhimento de lixo verde/seco, na Rua Manoel Bandeira, em 
frente à residência de nº 073, no Bairro Centenário. Fotos Anexas. 
 
- Solicita a troca do abrigo (parada de ônibus), na Rua São Sebastiany, esquina 
com a Rua Dos Plátanos, Bairro Montanha. Foto Anexa. 
 
- Solicita para que seja colocado uma grade de proteção na boca de lobo, 
urgentemente, Rua Moraes de Azambuja, esquina com a Rua Farroupilha, no 
Bairro Montanha. Foto Anexa. 
 
- Solicita urgentemente a troca do poste de luz de madeira, que se encontra na 
Rua Estácio de Sá, em frente à residência de nº 077, Bairro Jardim do Cedro, 
pois o mesmo está amarrado com cordas. Foto Anexa. 
 
- Solicita ao Departamento de Trânsito, a instalação de uma faixa elevada ou 
quebra-molas, na Rua Frederico Henrique Delbrugge, próxima à esquina com 
a Rua Willi Johann, no Bairro Jardim do Cedro, pois o tráfego é intenso, os 
veículos passam em velocidade avançada. Conforme o protocolo desde 2019 
anexo. 
 
WALDIR  SÉRGIO GISCH (Req. 234/2020 e Ind. 054) 
 
Req. 234/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que seja notificado o proprietário 
do terreno na Rua Arno Ritter esquina com a Av. Senador Alberto Pasqualini, 
Setor 8, quadra 106, Lote 56, no Bairro São Cristóvão, o mato está altíssimo 
causando a proliferação de ratos e insetos no local. 
 
- SESP: Solicita a instalação de uma placa de estacionamento permitido “por 
no máximo 15 minutos” na Rua Marechal Deodoro nº 192, em frente a 
“Livraria Planetária”, permitindo assim uma rotatividade no uso da vaga. 
 
CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 235, 236, 237, 238, 239 e 240/2020) 
 
Req. 235/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe os contratos de 
prestação de serviços terceirizados que tiveram seus valores reajustados em 
razão da pandemia, o percentual reajustado e a justificativa de reajuste de 
cada um deles. 
 



Req. 236/2020 – Solicita ao Poder Executivo,  que seja cumprida a 
Lei Municipal 10.359/2017 e atualize as listas de espera das crianças que 
aguardam por vagas nas Escolas Municipais de Educação Infantil (lista 
disponibilizada no site da prefeitura é de dezembro de 2019), bem como 
informe em quais Escolas foram matriculadas as crianças que aguardavam por 
vaga em 2019. Ainda, solicito que informe qual o tempo de validade de 
inscrição para vaga e se após este prazo é necessário renovar a solicitação e 
como a Secretaria de Educação procede na comunicação junto às famílias para 
evitar que a criança “saia” da fila de espera por vaga por não ter renovado 
solicitação. 
 
Req. 237/2020 – Solicita ao Poder Executivo, a reabertura imediata do Posto de 
Saúde do bairro Morro 25 e Universitário. 
 

Req. 238/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe qual o custo mensal 
da Unidade de Pronto Atendimento (UPA) em 2020, notadamente durante os 
meses até aqui de pandemia, uma vez que foi amplamente noticiado na 
imprensa local que o número de atendimentos reduziu consideravelmente. 
 
Req. 239/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe o montante gasto 
pelo Poder Executivo com aluguéis de imóveis desde janeiro de 2017 - relação 
dos imóveis alugados, seus respectivos valores de aluguel e nome dos 
proprietários, mês a mês. 
 
Req. 240/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que seja cumprida a 
Lei Municipal 10.517/2017 - Dispõe sobre a divulgação das listagens dos 
pacientes que aguardam por consultas com especialistas, exames e cirurgias na 
rede pública do Município de Lajeado, pois já se passaram quase 3 anos que a 
Lei foi sancionada e ainda não foi cumprida. Também solicito que envie à esta 
Casa, respeitando o prazo regimental, as referidas listagens (quantidades) dos 
pacientes que aguardam por consultas com especialistas, exames e cirurgias na 
rede pública do Município de Lajeado, discriminando as quantidades por cada 
especialidade, tipos de exames e tipos de cirurgias. Solicitamos ainda 
explicação sobre o motivo pelo qual, depois de 3 anos, ainda não existe o 
sistema. 
 
SERGIO MIGUEL RAMBO (Req. 241, 242 e 243/2020) 
 
Req. 241/2020 – Solicita a Secretaria da Segurança Pública/Departamento de 
Trânsito, que verifique a possibilidade de instalação de uma faixa elevada na 
Rua Miguel Arenhardt, no Bairro Jardim do Cedro, próximo ao condomínio da 
Construtora Imojel, onde foi executada uma obra de calçamento recentemente. 
 



Req. 242/2020 – Solicita a Secretaria da Fazenda: 
- Se a prefeitura alugou a Área do Clube Esportivo Lajeadense; 
- Qual o valor do aluguel; 
- Qual a capacidade, condições e o objetivo para o interesse do Poder 
Executivo. 
 
Req. 243/2020 – Solicita espaço para falar: 
- Sobre a crise que se instalará no Brasil; 
- Saúde; 
- Pandemia. 
 
ILDO PAULO SALVI (Req. 244 e 245/2020) 
 
Req. 244/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
- Pandemia de coronavírus; 
- Gastos públicos; 
- PL CM 019; 
- Reuniões de comissões/Reuniões Ordinárias da Câmara; 
- Leis, Decretos e Regimentos; 
- Legalidade/Ilegalidade; 
- Contraponto ao Parecer da Assessoria Jurídica e CJR. 
 
Req. 245/2020 – Solicita a Mesa Diretora desta Casa Legislativa, na forma 
regimental, o uso da tribuna por representantes da etnia africana, membros do 
Quilombo Unidos de Lajeado. Quando pretendem agradecer a Câmara de 
Vereadores pela aprovação da seção real de uso, e explanar sobre o projeto 
arquitetônico, que está sendo desenvolvido em parceria com o EMAU - 
Escritório Modelo de Arquitetura e Urbanismo da UNIVATES, com o objetivo 
de implantar um espaço adequado, na área concedida, para o 
desenvolvimento de atividades pertinentes a sua tradição e cultura. 
 
WALDIR BLAU (Req. 246 e 247/2020) 
 
Req. 246/2020 – Solicita espaço para falar sobre calçamento comunitário de 
nosso município. 
 
Req. 247/2020 – Solicita a Secretaria da Saúde, que informe o número de 
pessoas que estão à espera de cirurgias eletivas e há quanto tempo estão 
aguardando. 
 
NILSON DO ARTE (Req. 248, 249, 250 e 255/2020 e Ind. 056) 
 



Req. 248/2020 – Requer o envio de ofício a Corsan, solicitando mais cuidado e 
agilidade para fechar os buracos abertos quando houver abertura da 
pavimentação das ruas para conserto de tubulações. Pois esses buracos ficam 
abertos e ficam britas (pedras) soltas por vários dias nas ruas, causando 
inclusive acidentes de trânsito nesses locais. 
 
Req. 249/2020 – Solicitar o espaço para falar sobre: 
- Britas e sujeira sobre a pista de rolamento nas principais vias da cidade; 
- Moção de Apoio à Associação de Moradores do bairro Santo Antônio, que 
clamam por providências da empresa Corsan, devido a pressão da água nas 
torneiras das residências do bairro. 
 
Req. 250/2020 – Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Públicos, que seja feito 
o conserto do capeamento asfáltico na rua Pinheiro Machado, trecho entre a 
Julho de Castilhos e Bento Gonçalves, no bairro Centro. 
 
Req. 255/2020 – Encaminha Moção de Apoio a Associação de Moradores do 
Bairro Santo Antônio, contra a empresa Corsan, quanto a pressão da água nas 
torneiras das residências do Bairro. Manifesta seu apoio aos moradores deste 
bairro, que desde o ano de 2013, vem sendo lesado financeiramente, e 
prejudicados em seus direitos de saneamento adequado. 
 
- Recolhimento de lixo verde na rua Reinoldo Oscar Zart, no Bairro Moinhos. 
 
- Limpeza na calçada da Av. Senador Alberto Pasqualini, trecho entre o trevo 
de acesso a Univates e a Av. Sabiá, pois com as chuvas o barranco 
desmoronou sobre a calçada. 
 
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA (Req. 251, 252, 253 e 
254/2020) 
 
Req. 251/2020 – Solicita ao Poder Executivo/Secretaria de Obras, que seja 
refeita a calçada de passeio da Rua Érico Weber no bairro Floresta. Conforme 
foi executada, não respeitaram nada no que tange a “mobilidade urbana”. 
Esperamos que não seja efetuado o pagamento a empresa, até corrigir TODOS 
os problemas criados nesta calçada, para os moradores e as demais pessoas 
que circulam nesta via. 
 
Req. 252/2020 – Solicita ao Poder Executivo/Secretaria de Obras, que seja 
concluída a área de lazer no Bairro Jardim do Cedro no final da rua Albino C. 
Arruda, pois esta é uma reivindicação antiga daquela comunidade. Os 
trabalhos iniciaram e foram abandonados. Esperamos que este serviço seja 



concluído com máxima urgência para que a comunidade possa usufruir 
totalmente deste maravilhoso espaço.  
 
Req. 253/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que sejam iniciados os trabalhos 
de recuperação da lagoa na divisa do Bairro Morro 25 e Bairro Santo Antônio, 
ou a chamada “Lagoa do 25”. Uma reivindicação antiga dos moradores dos 
bairros, e que, junto a Lagoa, seja criado uma área de lazer para que a nossa 
população possa usufruir. Um lugar excelente para se criar esta área de lazer 
com a concordância dos lindeiros da Lagoa. 
 
Req. 254/2020 –  Solicita o envio de ofício a Secretaria de Obras, parabenizando 
pelo excelente trabalho realizado na recuperação das ruas no Bairro Santo 
Antônio, um exemplo de serviço. 
 
FABIANO BERGMANN (Req. 256/2020) 
 
Req. 256/2020 – Solicita espaço para falar sobre Saúde e Educação no 
município de Lajeado. 
***************************************************************************************** 
        Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves, 02 de  junho de 2020. 
 
 

 

 

 


